

会議録		令和7年10月24日作成	令和11年3月末日廃棄
会議名	京都府西京警察署協議会（令和7年度第2回）		
開催日	令和7年10月23日（木曜日）		
時間	午後3時から午後4時40分までの間（100分）		
場所	京都府西京警察署 講堂		
出席者	澤井会長、中川副会長、大石副会長、中路委員、石若委員、小原委員、柳田委員、 野原委員、佐藤委員、宮本委員、南委員 （欠席 谷委員、山本委員）		計11人
	警察本部警務部警務課治安総合対策室長補佐		
	署長、副署長、会計課長、警務課長、生活安全課長、地域課長、刑事課長、 交通課長、警備課長、広聴相談係長		計10人
諮詢項目	地域警察について		
会議内容	1 会長挨拶 2 署長挨拶 3 おもてなしのまち京都あんしん見守り事業説明 4 協議 (1) 諒問事項説明 地域警察について～地域課長 <p>【委員】松尾交番の近くに住んでおり、交番の動きはある程度分かっているつもりでいた。</p> <p>市民としては、交番はよく警察官が不在となっているイメージがある。交番相談員は午前10時から勤務されるので、午前9時から午前10時までの間は交番が空きになっていることが多いと感じていた。</p> <p>今回の説明により、交番の警察官が多くの業務をされていることを知ることができたので、周囲の方にも伝えたいと思う。</p> <p>【委員】110番通報を受けてから現場に向かわれるまでの流れを見せていただいて、警察に守られていると感じた。凄く重みがあり、地域の方にも是非見ていただきたい。</p>		司会 副署長 司会 会長

会議  
内容

交番に行くと、確かに警察官がいないときがある。

パトカーなどが止まっていなければ、パトロールをしてくれていると思うが、中には、交番に行ったときに警察官がいないことで、警察官は何をしてるんだと思われる方もいると思う。

交番の警察官が頑張ってくれていることを周囲に伝えたいと思う。

【委員】110番の対応や、日々の研鑽について頭が下がる思いである。

先ほど、4名の方に体験発表をしていただき、我々の感謝の言葉が警察官の方の励みになると聴き、警察の方に対応をしていただいた際には声を掛けさせていただくことが大事だなと感じた。

【委員】体験発表でも志を持って仕事をしていただいていることが分かった。感謝の気持ちしかない。

社会全体で働き手が減少している中、警察官の数も減少するのではないかと考えると不安を感じる。

子供の頃、道路から水が出ているのを見付けて警察に届け出たことを思い出した。今考えれば警察に届け出る内容ではないが、当時対応してくれた警察官は嫌な顔することなく対応してくれた。これからもよろしくお願いしたい。

【委員】地域警察と言われても、どのようなことをしているか知らないことが多かった。今回説明をしてもらい、昼夜問わず色々な活動をしていただいていることを知った。

【委員】仕事上、警察の方に対応をお願いすることが多く、中には事件になることもある。現場に来てもらった警察官の方が、上手に連携をされているのを目にしており、我々も勉強させてもらっている。

今後も警察に対応をお願いがあると思うが、よろしくお願いしたい。

【委員】110番通報をする機会がなかったが、実際に警察がどのように動いているかを見せてもらい、上手に情報を伝えておられることなどが分かった。

今回、通報者役を警察官がされており、上手に説明されていたが、実際に110番通報をする場合、上手に説明ができないと思う。警察官が通報者から上手に情報を聞き出し、伝達をしてくれていることが分かり、警察に守られていると感じた。

【委員】先月、西京区にある飲食店に行った際、客の1人が暴れ出したため、私の知人が、桂交番に電話をしたが電話がつながらなかった。今回説明してもらったように、他の業務で交番にいなかったのだと思う。

その時は、もう一人の知人が警察に通報をして、警察官に対応をしてもらった。

店内で起こったことだが、店側はなかなか通報をしないという印象を持った。私は、客でもこのような状況を目撃すれば、警察に110番通報るべきだと考えているが、その考えで良いか。

【警察】迷わずに110番通報してもらいたい。

会議  
内容

- 【委員】よく知っている交番に電話をするのではなく、まず110番通報をするほうが良いか。
- 【警察】110番通報をしてもらえば、警察本部が受理するので、現場付近を走っている本部車両や最寄りにいる警察官を現場に向かわせることができる。喧嘩等は大きく発展すれば殺人事件になる可能性もある。
- 110番通報をしてもらえば、警察官を早急に現場に向かわせることができ、事案が大きく発展するのを防ぐことができる。
- 【委員】先ほどの実演で素早く対応をしてもらえることが分かったので、110番通報するようにさせてもらう。
- 【委員】子供の見守り活動をしており、交番の方にあまり学校まで来てもらえない感じていたが、交番の方が色々な業務をされていることを知り、本当に守ってもらっていることがよくわかった。
- 【委員】今回、地域警察の仕事について説明をしてもらい、限られた人数で大変多くの業務をされていることを認識することができた。
- 4名の警察官の体験発表についても感動する内容だった。
- 【委員】地域警察の実態について、地域のより多くの方に知っていただきたいと感じた。
- 交番で作成していただいているミニ広報紙の中に、今回の体験発表のような内容を少しでも載せていただければ、地域の方が警察の業務を知る切っ掛けになるのではないかと感じた。
- 昔、車が盗まれそうになり、110番通報をして大勢の警察官に来てもらったことがある。そのときに対応してくれた警察官から、犯人は一度狙ったものは何度も狙ってくるというお話を聞いた。
- 窃盗犯だけでなく、ストーカー等にしても、犯人はしつこく狙ってくると思うので、不審なことがあれば、その都度、警察に連絡をさせてもらうことが一番だと思う。
- (2) その他
- 【委員】最近、自転車の無謀な運転をする人が目立ってきてている。
- そのような人たちに限って、ニュースや回覧板等は見ていないと思うので、交差点等で啓発をしていただきたい。最近では、桂駅周辺の交差点で無謀な運転をしている女性がいた。
- 【警察】時間帯や運転手についてはどうか。
- 【委員】午後3時頃のことで、運転手はどこの誰かまでは分からぬ。
- 【委員】電動キックボードについてお聞きしたい。
- 種類によってはヘルメットが必要のものもあれば、必要のないものもあり、見ただけでは区別がつかない。
- 全ての電動キックボードに対し、ヘルメット着用を義務化できないのか。見ているだけでも危険を感じる。
- 【警察】自転車や電動キックボードのうち特定小型原動機付自転車については、ヘルメットの着用が努力義務となっているため、広報啓発を行っている。

会 議  
内 容

来年4月には道路交通法が改正され、自転車も交通反則通告制度の対象となるので、適切に取締りを行っていく。

【委員】自転車の交通反則通告制度の話が出たので一言言わせてもらいたい。

来年4月の道路交通法の改正に伴い、12月に自転車業界の集まりがあり、西京署交通課の方に講師に来ていただくので、この場を借りてお礼を言わせてもらいたい。

警察としても仕事が増えることになると思うが、よろしくお願ひする。

【警察】貴重な御意見、御感想をいただいた。

今回、地域警察の活動の一端を知っていただけたのではないかと思う。

委員の方からは激励の言葉を多くいただき、今後の励みにさせてもらいたいと思う。

また、署員には事案対応がなければ、見守り活動に積極的に参加するよう指示させてもらっているので、見守り活動の際に警察官の姿がなければ、事案対応をしていると思っていただきたい。

5 事務連絡

令和7年度第3回京都府西京警察署協議会は、令和7年12月11日に実施予定である。

以上

## 第2回京都府西京警察署協議会の開催状況

